

Déclic

« *Le regard est plus important que la chose regardée...* » cette pensée

de Gide sert de base au travail des photographes de l'association arlésienne **Regards et Mémoires**.

Née d'une volonté de rencontres, d'échange et de collaboration entre des personnes soucieuses de développer des moyens de lutte contre l'exclusion, cette structure propose une manière originale d'affirmer sa différence à travers la conception et la réalisation d'images. L'association parrainée par le photographe Sebastião Salgado, situe ses activités dans le domaine de l'image par l'organisation de projets, d'expositions, d'actions pédagogiques, de formations à l'image traditionnelle et numérique.

À l'aide du sténopé, premier appareil photographique de l'histoire (simple boîte percée d'un petit trou) ou d'appareils numériques, les enfants deviennent acteurs de leur propre apprentissage. Malgré la discipline et le soin nécessaire pour mener à bien un tel travail, les enfants se laissent naturellement entraîner dans une dynamique motivante, le dialogue s'installe, en résumé, les choses avancent dans le bon sens, celui de l'implication de l'enfant et du recul de l'exclusion.

Que se soit à l'île de la Réunion, à Beauvais, dans des petits villages reculés du fin fond de la France ou à Arles, la même

magie s'opère, la photographie permet aux enfants d'élargir leur vécu, améliore les rapports professeur-élèves et surtout sert de tremplin pour un déblocage à la production d'écrits.

Dans le prévisionnel de l'association pour les mois à venir figure une exposition de photos réalisées dans le cadre de l'année mondiale de la personne âgée et parrainée par l'Unesco, qui sera présentée à Arles et à Salin-de-Giraud au mois de juillet et dont deux des tirages ont d'ores et déjà été récompensés par un concours « Regards sur la personne âgée ».

En ce qui concerne la collaboration avec la mairie d'Arles dans le cadre du Contrat-ville, « Regards Croisés » sera un travail mêlant photographie et écriture pour les enfants de Salin et du quartier de Barriol, des interventions sont également prévues à Marseille, en Savoie et même au Bénin et puisque comme toutes les guerres, celle contre l'exclusion a besoin de moyens, souhaitons que « Regards et mémoires » trouve le soutien nécessaire pour mener à bien tous ses ambitieux projets.

A.V.

« **Regards et mémoires** » Association loi 1901.
Tél. 04 90 49 50 91

